



Une visite remarquée

Le Président (Ahidjo) à l'Assemblée des députés du Canada



● *Prélude à la visite du Président Ahidjo au Canada, la première session de la commission mixte canado-camerounaise s'est tenue fin avril 1982 à Yaoundé sous la présidence du ministre d'Etat canadien, Serge Joyal, et du ministre de l'Economie et du Plan camerounais, Bello Bouba Maïgari.*

extérieures, l'Honorable Pierre de Bané. Avec le chef de l'Opposition, le Très Honorable Joe Clark, qui avait visité le Cameroun en 1979, et avec les présidents de l'Agence canadienne de développement international et de la Société pour l'expansion des exportations.

Ces rencontres à haut niveau ont fourni l'occasion de faire le point sur la coopération entre les deux pays. Le Canada a confirmé son intention d'accorder la priorité à des projets de développement qui visent principalement à stimuler la production agricole par l'amélioration des infrastructures, particulièrement dans le domaine de l'électrification rurale, et par des micro-réalisations en faveur des paysans au niveau villageois. Le Canada mettra aussi l'accent sur la formation des cadres camerounais, notamment

dans les domaines scientifique et technique, et sur le soutien au développement des transports camerounais. Afin de faciliter les échanges commerciaux entre les parties, le Canada a conclu deux accords avec le Cameroun, l'un tendant à éviter la double imposition, l'autre ouvrant une ligne de crédit de 100 millions de dollars à l'intention des importateurs camerounais.

Sur le plan politique, le Président et le Premier ministre ont eu des échanges approfondis sur les diverses facettes des relations Nord-Sud et la mise sur pied d'un système de relations économiques internationales qui puisse mieux répondre aux besoins des pays du tiers-monde. Ils ont également examiné les principales questions africaines qui préoccupent la communauté internationale, notamment la situation

au Tchad, au Sahara occidental et en Afrique australe. A ce propos, le Canada a réitéré son attachement à la mise en œuvre de la résolution 435 du Conseil de Sécurité qui vise à obtenir l'indépendance de la Namibie dans les meilleurs délais possibles. Après son séjour à Ottawa, le Président Ahidjo s'est rendu à Montréal, où le Premier ministre de la province de Québec, l'Honorable René Lévesque, lui a offert un déjeuner. Il a également rencontré le maire de Montréal, Son Honneur M^e Jean Drapeau, ainsi que la colonie camerounaise résidant dans cette ville. La Chambre de Commerce de Montréal a saisi cette occasion pour organiser une table ronde entre les membres de la délégation camerounaise et les hommes d'affaires canadiens.

Le Président Ahidjo s'est ensuite rendu à Salaberry de Valleyfield, ville natale de Son Eminence le Cardinal Paul-Emile Léger, qui a passé douze ans de sa vie au Cameroun. Le Président s'est entretenu avec le Cardinal Léger et a déposé une gerbe de fleurs sur la tombe du Très Honorable Jules Léger, ancien Gouverneur général du Canada. En présence du chef de l'Etat camerounais eut lieu la cérémonie de jumelage entre sa ville natale, Garoua et Salaberry de Valleyfield, dont le maire, Son Honneur Mme Marcelle Trépanier, lui a offert un déjeuner.

Durant ses visites à Montréal et à Salaberry de Valleyfield, le Président camerounais était accompagné du ministre d'Etat, l'Honorable Serge Joyal, qui avait dirigé la délégation canadienne à la première session de la Commission bilatérale canado-camerounaise, à Yaoundé, en avril 1982.

La visite du Président Ahidjo au Canada a constitué un jalon de plus dans l'évolution harmonieuse et mutuellement bénéfique des relations canado-camerounaises. Elle a aussi été un témoignage des sentiments d'affection et de solidarité que le peuple canadien éprouve à l'égard des pays africains, avec lesquels les liens culturels, économiques et politiques n'ont cessé de croître depuis plus de vingt ans. ■